

EL POPULAR

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid un mes 4 rs. trimestre 12; en provincias, trimestre 15; por correspondencia 17; en el extranjero 50; en Portugal 36; en Ultramar 60.
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico 5 y 10 rs. línea. Anuncios á 200 real línea á los suscritores y doble precio á los que no lo sean.
Los anuncios cerrados á precios convencionales.

MADRID.

LUNES 10 DE SETIEMBRE DE 1877.

LA CORRESPONDENCIA

A DON MIGUEL P. GARCIA.

OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los dias festivos. La Redaccion y Administracion, calle del Prado, núm. 13, piso bajo, derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengan certificadas. Las cantidades que se nos remitan en sellos abonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares 3 rs. y 50 céntimos. No se sirve suscripción que no acompañe su importe. Terminada esta, sin haberla renovado, dejaremos de remitir el periódico pero avisaremos con anticipacion.

NÚM. 2480

INSISTIMOS.

La reduccion de los gastos en la forma que hasta ahora se ha intentado efectuarla, no puede hacerse de la manera que es indispensable para que la reforma de la Hacienda sea completa, y pueda conducir á una restauracion permanente y sólida de la misma, restauracion capaz de asegurar su estabilidad en lo venidero, y con ella la consolidacion del crédito nacional. Necesario es, por lo tanto, proceder resueltamente y cuanto antes al planteamiento de los trabajos definitivos, en virtud de los cuales puedan obtenerse las reformas que la administracion pública exige. Ya lo hemos dicho otras veces y no nos cansaremos de repetirlo: el crédito necesita, como condicion indispensable para su existencia, que todas las clases sociales presten su concurso á la administracion y estén dispuestas á sacrificarse por el bien general. En tanto que estos hábitos no se arraiguen en una sociedad, el pueblo propietario é industrial que vive del crédito, del trabajo, que tiene por patrimonio las economías que nacen de la moralidad de su conducta, no podrá conseguir el desarrollo necesario de sus legítimos intereses. Los Gobiernos á su vez tienen tambien el ineludible deber de cuidar con patriótico celo é inteligente prevision que no falten al Tesoro los recursos, siquiera sean los más indispensables para atender cumplidamente á sus sagradas obligaciones. La prevision, respecto á los fines indicados, debe ser la condicion más esencial de todos los hombres encargados de regir los destinos del país, y como el incremento de las rentas exige tiempo, hay pues irremisiblemente que aprovecharlo. ¿Qué sería del Erario si sobreviniera alguna de las muchas contingencias á que se hallan expuestas las naciones? ¿Cómo atender entonces al indispensable aumento de gastos que sería consiguiente estando postrado el crédito y no pudiéndose acrecentar mas las contribuciones? Entristece solo el pensar.

Afortunadamente la faz halagüeña que en lo posible presenta hoy la Hacienda española, gracias á las oportunas inspiraciones del señor marqués de Orovio, hacen concebir fundadamente mejores tiempos, pero todo sería en nuestro sentir pasajero, si con discrecion y enérgica actividad no se procura la recaudacion y el aumento de los impuestos indirectos en los términos que la prudencia y necesidad aconsejan, recursos con los cuales podrán tal vez nivelarse los presupuestos.

He aquí porque llamamos con insistencia la atencion sobre la importante renta de los tabacos, por ser una de las que mayores y más fáciles ingresos puede producir al Tesoro, sin perjuicio de nadie, toda vez que no siendo artículo de primera necesidad, y si un vicio, es mas imponible que ningun otro, pero hay que tener muy presente que el hombre no consume lo que no es necesario si le cuesta caro, y muchísimo menos si además de caro es malo.

Indicábamos no hace muchos dias, ocupándonos del mismo asunto, la necesidad de abolir la perniciosa al par que rutinaria costumbre de adquirir tabaco extranjero pudiéndose obtener en mejores condiciones los de Cuba y Filipinas, con lo cual, además de las evidentes ventajas que reportarian al Tesoro y á los consumidores, se protegería la industria de nuestros her-

manos de allende los mares, satisfaciendo al propio tiempo las aspiraciones, que mas de una vez han expuesto los representantes de aquellos centros fabriles é industriales.

La industria del tabaco constituye una de las riquezas nacionales y mercantiles mas envidiables, puesto que al decir *tabaco habano* se enumeran las excelencias de este sobre todos los productos similares del mundo. Y, sin embargo, en el año 1862 existian en la Habana 149 fábricas de cigarros puros con marca, cuyo número ha venido decreciendo de tal suerte que solo habia ya 79 el año 1872.

La Vuelta de Abajo cuenta, no obstante, mas de 3.000 vegas, cuyos rendimientos anuales pasan de diez millones de pesos. A la sombra del tabaco de Vuelta de Abajo, ha tomado incremento el cultivo de esta hoja en toda la isla, contándose cerca de 3.000 vegas en los Partidos, y sobre 4.000 en Vuelta de Arriba, antes de la insurreccion.

Creemos pertinente á nuestro propósito consignar, que los tabacos de los Partidos y de Vuelta de Arriba, aunque inferiores á los de Vuelta Abajo, son sin embargo muchísimo mejores y muy preferibles á cuantos se cosechan en los demás países.

La Isla de Cuba que desde 1824 venia produciendo unos 1.000 quintales, llegó á elevarse en 1867, antes de la insurreccion, á cerca de 800.000, representando un valor de treinta millones de pesos, es decir, la mitad ó mas del valor del azúcar.

La industria del tabaco no está representada en la Habana solamente por fábricas de cigarros puros con marca, si no que tambien cuenta con fábricas de segundo orden y cigarrerías, dando jornal á mas de 30.000 torcedores de cigarros puros, y despalladores de la hoja, y á un número considerable de torcedores de cigarrillos de papel, entre los que se hallan en tiempos normales, los soldados del ejército, que en horas de ocio ganan así un plus no despreciable y adquieren además hábitos de laboriosidad.

La manufactura de tabacos habanos para clases finas debería haber alcanzado ya á quinientos mil, dando empleo á toda la rama superior de Vuelta de Abajo, pero la industria, lejos de aumentar, decae con visos de quedar en la isla muy reducida.

Además se podrían elaborar en Cuba otras ramas de segundo orden, que, siendo mejores que cuantas se cosechan fuera, darian buenos productos y á precios al alcance de todas las fortunas.

De lo brevemente expuesto se deduce, cuán fácil y lucrativo sería, especialmente para el Estado, la adquisicion de tan estimada planta, (por mediacion de sus delegados) en la Habana, Puerto-Rico y Filipinas, cuyos tres mercados solamente abastecerian toda la Península con lo cual se conseguirian varios é importantísimos resultados. En primer lugar se prestaría una vigorosa proteccion á la industria, y cultivadores de dichas provincias: los consumidores peninsulares estarían mejor servidos, porque el tabaco sería bueno, estimado poderoso que haría naturalmente aumentar el consumo, y por consiguiente, los rendimientos al Tesoro, los cuales serían aún mucho más considerables si los derechos de importacion en la Península para los particulares se satisficieran en el puerto de embarque, quedando al cuidado de la respectiva intendencia la remision de los productos.

Como son muchos los puntos que habríamos de tocar, y poco el espacio de que podemos disponer, añadiremos para concluir, que el mejor antidoto contra el fraude, la más escrupulosa aduana, y el mejor y más astuto carabinero, es el buen tabaco, hermanado se entiende, con la equidad de su precio; ténganlo entendido los opulentos contratistas de tabacos.

Nuestro apreciable amigo y compañero de redaccion Sr. Estirado, nos ha remitido desde Salamanca la siguiente carta que publicamos con el mayor gusto:

«Salamanca 8 de Setiembre de 1877.
Señor director de EL POPULAR.

Mi querido amigo y compañero: Segun di cuenta á Vd. tuvimos que detenernos en la estacion del Norte á consecuencia del desplome de un terraplén sobre la vía que hizo retrasar tres largas horas nuestro viaje que emprendimos sin sufrir en lo sucesivo el menor contratiempo.

A las siete de la mañana llegamos á Medina, donde aguardaban á S. M. comisiones de Valladolid, una de la Universidad, compuesta del rector interino de la misma Sr. La Orden y los catedráticos Sres. Cañas y Urraca, otra de la Audiencia formada del presidente interino Sr. Bugallal y otros dos magistrados y otra de la Diputacion provincial, compuesta de su vicepresidente Sr. Lanuza y el Sr. Buitron. El Sr. Garcia Goyena, gobernador civil de la provincia, acompañó desde Valladolid á Medina al Sr. Cánovas del Castillo que se alojó en casa del rico propietario don Manuel Montelegre, esperando á S. M.

A las doce y veinte llegó á Medina su majestad el rey acompañado de los ministros de Fomento y Ultramar, del marqués de Alcañices, conde de Morphy, comandante general de alabarderos, general Echagüe, jefe del cuarto militar general O'Ryan, el ayudante brigadier Arceche, patriarca de las Indias, general Chacon y los consejeros de administracion de la empresa, Sres. Cabezas (D. R.) y marqués de Vinet.

Tengo que hacer especial mencion del Sr. D. Pedro Casciaro, contratista general de la línea y antiguo fabricante de Cartajena, quien con suma amabilidad ha acompañado á los representantes de la prensa durante el trayecto de Medina á Salamanca, explicándonos minuciosamente todas las obras que mas extensamente detallaré en otra correspondencia.

La línea mide 78 kilómetros, en terreno llano, pero tan desdoblado de árboles que contrista el alma aquella aridez que da á este, por otro lado, fértil país casi, el aspecto de un desierto. ¿Cuán perjudicial es esta falta de arbolado para la salud de los habitantes y las condiciones climatológicas y hasta químicas de su suelo! Hay siete estaciones: Campillo, de tercer orden; Carpio, id.; Cantalapedra, de segunda; Carolina (esta más bien es un apeadero); Pedroso, Gomecillo y Morisco, las tres de tercer orden. Hay tres puentes de hierro, dos de los cuales atraviesan los rios Guareña y Cotanilla y tres terraplenes que han debido ser muy costosos. El importe general de los gastos de construccion parece se eleva á unos cuarenta millones de reales. Las obras comenzaron el 64, más por las vicisitudes que son frecuentes en la construccion de las líneas españolas, se paralizaron diferentes veces, se cambió de concesionarios, y solo despues de trece años ha terminado esta línea, que parecía inacabable, y que si ha terminado, mucho se debe á los Sres. Cabezas y marqués de Vinet y tambien á la infatigable actividad del contratista.

Al llegar á Cantalapedra, saludamos al gobernador civil de la provincia, señor Frontaura, que se hallaba allí esperando á S. M., junto con comisiones del ayuntamiento y diputacion provincial, el Sr. Maldonado Macanaz, director de la Deuda y hermano del actual alcalde de Salamanca y otras personas.

A la entrada de Cantalapedra hay un bonito arco, vistosamente engalanado y con inscripciones alusivas al acto y victorias á S. M.

A eso de las dos de la tarde llegamos á la capital, bastante molestados á consecuencia de diez y ocho horas de viaje, y por cierto que está lloviendo bastante, lo que no es gran consuelo.

Los representantes de la prensa que han acudido á la inauguracion son los siguientes:

Por *La Epoca* Calzado, *Política* Tebar, *Globo* Andreu, *Parlamento* Merino (D. Julio), *Constitucional* Arroyo, *Rivera* y *Tarago* hijo por el *Pabellon Nacional*, *Peris* Mencheta, por *La Correspondencia*, *Vargas*, por *El Imparcial*, *Bona* por la *Gaceta* de

los caminos de hierro y un servidor de usted por EL POPULAR.

Apesar del mal tiempo, las fondas, casas de huéspedes y aun de particulares se hallan repletas, por lo que nos hubieramos visto bastante apurados á no ser nuestro inseparable Sr. Casciaro, que con la mayor atencion nos ha llevado á su casa, proporcionándonos cuanto necesitamos. Las calles de la poblacion están atestadas de un gentío inmenso, calculándose en más de 20.000 solo los forasteros. La estacion está vistosamente decorada y las casas de la ciudad engalanadas, recorriendo las calles algunas bandas de música y llamando la atencion en especial las deliciosas danzas del país, en los que se destacan los abigarrados trajes de los charros que parecen un mosaico vivo de colorines.

No he tenido aun tiempo de enterarme al pormenor de las preciosas obras artísticas que encierra esta histórica ciudad, emporio de la antigua ciencia española y á la que tanto debe, no solo la cultura de nuestro pueblo, sino aun la civilizacion de Europa. Por el pronto me han llamado la atencion el edificio del gobierno civil que está en el colegio de Irlandeses, la plaza que es de estilo romano y el magnífico puente sobre el Tormes; la famosa universidad cuya fachada bizantina es de gran mérito, la catedral vieja y nueva, parte de estilo mozárabe, parte bizantino; la clerecía, colegio de jesuitas, es notable, no solo por su forma, sino por su historia.

S. M. el rey ha sido calurosamente vitoreado en todos los pueblos del tránsito que se habian agolpado á los puntos de la línea mas próximos. A las tres de la tarde ha entrado solemnemente en Salamanca, rompiendo la marcha real numerosa banda de música, y al volteo de doscientas campanas, siendo recibido por las corporaciones populares, comisiones de la universidad y sociedades científicas. El entusiasmo es indescribible. Inmediatamente se ha dirigido su magestad entre las tropas de la guarnicion que cubrian la carrera á la catedral donde se ha cantado el *Te Deum*. Al salir, se dirigió á la diputacion provincial, donde habia preparado cómodo alojamiento, recibiendo á las autoridades y de allí probablemente pasará al gobierno civil. El Sr. Cánovas del Castillo y el patriarca de las Indias se hospedan en el palacio episcopal, los Sres. Martin Herrera y conde de Toreno en el gobierno civil.

A las cuatro de la tarde, nos presentamos al Sr. Frontaura y señora para saludarles y ofrecerles nuestros respetos. Es tarde y no puedo extenderme mas. Mañana será más difuso.

Repetese de Vd. señor director, su afectísimo amigo y compañero
R. ESTIRADO.

Despues de recibida la carta anterior hallamos las siguientes noticias sobre la estancia de S. M. en Salamanca:

«Salamanca 9 de Setiembre á las doce y treinta y cinco minutos de la noche.—El gobernador al ministro de la Gobernacion:

«Despues de la comida, á la que han sido invitados el cardenal patriarca de las Indias y ministros de Fomento y Ultramar, gobernador civil, capitán general presidente de la diputacion y alcalde, marqués de Vinet, duque de Sexto, Cabezas y alta servidumbre, S. M. ha salido á ver la magnífica iluminacion de la Plaza Mayor, subiendo al ayuntamiento, desde cuyo balcón principal ha admirado el sorprendente efecto de tantos miles de luces caprichosamente colocadas.

Despues ha asistido al teatro, siendo vitoreado á la entrada y á la salida, y en este momento se retira á descansar. Mañana visitará la universidad y los monumentos de esta capital.»

«Salamanca 9 de Setiembre (doce y cuarenta minutos de la noche).—El ministro de Fomento al de la Gobernacion:

«S. M. llega en este momento á palacio, de vuelta del teatro, donde ha sido vitoreado con el mayor entusiasmo. Mañana asistirá á misa á la catedral, honrando despues con su presencia la funcion literaria que celebrará la universidad y la ceremonia de la bendicion de las máquinas en el camino de hierro. Por la tarde tendrá lugar la recepcion de comisiones de los ayuntamientos.»

«Salamanca 9, (11'50 mañana).—El rey ha visitado hoy la universidad. Contestando á la memoria leida por el rector sobre los antecedentes, situacion y porvenir del claustro salmantino, S. M. ha dicho que le era gratísimo ver reunidos en el paraninfo los recuerdos del pasado y las esperanzas para el porvenir. Hizo á grandes rasgos un bosquejo del desarrollo que la universidad de Salamanca imprimió á la cultura nacional, á la vez que las armas españolas se cubrian de gloria en asombrosas conquistas.

S. M. terminó ofreciendo proteger cuanto tienda á ensanchar los horizon-

tes de la ciencia y el progreso de las artes, afianzando la paz, bases de la ventura de los pueblos.

«Salamanca 9 (2'30 tarde).—S. M. el rey ha asistido con su comitiva al solemne acto de la bendicion de las locomotoras que hacen el trayecto de Salamanca á Medina del Campo verificado en la estacion de esta ciudad ante una concurrencia inmensa que ha aclamado con entusiasmo á S. M.

Esta tarde visitará el rey los monumentos más notables que encierra Salamanca y la exposicion de productos de esta provincia. Tambien presenciará el apartado de los toros que han de lidiarse mañana.

Sin ningun género de intencion, decíamos en un suelto de fondo que apareció en nuestro número del sábado, que *La Epoca*, que está mas cerca del Ministerio que nosotros, podría explicarnos algo que no acertamos á comprender respecto á la reforma arancelaria. La frase, por lo visto, no le ha gustado al colega de la calle de la Libertad, puesto que en su número de anteayer nos dice que nuestro director y algunos de nuestros redactores están mas cerca que *La Epoca* de los poderes públicos. Agradecemos la noticia que nos da, pues ignorábamos que nuestro director fuese funcionario público. Nosotros vivíamos en la inteligencia de que el director y propietario de EL POPULAR ni era ni habia sido nunca empleado del Gobierno. Si el principal redactor político de EL POPULAR es funcionario activo de una de las dependencias del ministerio de Hacienda, nunca lo será tanto como los celosos é ilustrados funcionarios activos y pasivos de la secretaria del citado ministerio que son al mismo tiempo redactores de *La Epoca*, por lo cual nos ha llamado la atencion que el apreciable colega diga *Nosotros, sin ser empleados como no lo somos, etc.*, pues si no es empleado el que escribió esas líneas, tal vez lo era hace pocas semanas, mientras que el que escribió el suelto de EL POPULAR que ha motivado el de *La Epoca*, ni es, ni ha sido, ni probablemente será nunca funcionario público.

Está contestado nuestro estimado colega.

D. Eusebio Blasco publica en *La Academia* su primera revista artístico-literaria, que es por extremo interesante.

Mal principio ha tenido la temporada en el teatro de Eslava. Al comenzar el sábado la primera funcion, reinó por un momento un verdadero pánico entre los concurrentes que se agolparon atropelladamente á la puerta, á causa de las voces de *fuego* que resonaban en el salon. Afortunadamente se tranquilizaron pronto los ánimos al saber que el incidente no habia pasado de encenderse una caja de fosforos en el piso bajo.

A propósito de esto, ocurriré preguntar: caso de haber sido verdad el incendio ¿qué desgracias no podrían ocurrir dadas las condiciones de este teatro, todo de madera con puertas estrechas y mala salida? La autoridad debe prevér este caso, pues los teatros son muy expuestos á esta clase de percances, y por lo tanto, sería convenientísimo examinar dicho local para prevenir una irreparable desgracia.

Llamamos de una manera especial la atencion de la autoridad competente sobre este asunto.

La colonia francesa residente en Barcelona, entre la cual como es de suponerse ha producido profunda sensacion la muerte de Mr. Thiers, trata de dirigir una sentida carta de pésame á la señora viuda de tan ilustre patrio. Las firmas recogidas hasta la fecha son bastantes.

El Sr. Rodó y Casanova ha recibido del ministerio de Estado una real orden, en contestación á una instancia que presentó á nombre del Fomento de la Producción española sobre la cuestión arancelaria y los tratados de comercio, en que se dice textualmente lo siguiente: «Se tendrán presentes las observaciones que en dicho escrito se hacen durante las negociaciones pendientes con el Gobierno francés, en las que no se trata, por ahora, de contraer compromisos concretos sobre determinados artículos de los aranceles de ambos países, sino de estipular á favor de ambas partes el trato de la nación más favorecida.»

Leemos en *El Diario Español*: «Desde que se estableció la compañía inglesa de navegación á vapor al Pacífico, se acostumbra á mandar la correspondencia particular para el Perú por aquellos paquetes, que saliendo de Liverpool hacen escala en algunos puertos de España y Portugal. Llamamos sobre esto la atención del señor director general de Comunicaciones, pues que si por la antigua ruta de la correspondencia en los paquetes de la Mala-Real que salen de Southampton á Colon, vía de Panamá, los días 2 y 17 de cada mes, llegan las cartas de España á Lima en treinta y seis días, se causan grandes perjuicios en remitirlas por la vía del estrecho de Magallanes, por donde no tardan menos de sesenta días, pues que las demoran en Valparaíso. Insistimos en que la mayor parte de las cartas, con muy pocas excepciones, marchan por la vía indicada de Magallanes, aun cuando en el sobre se exprese «Inglaterra, vía de Southampton á Panamá,» lo cual creemos que debería evitarse por ser de gran interés así para el comercio en general, como también para los particulares y aun para el servicio del Estado.»

Creemos, como nuestro apreciable colega, que sería sumamente conveniente cuidar de que la correspondencia privada que se dirige al Pacífico fuese por la vía de Panamá; pero el remedio soberano sería que el Gobierno prestase su decidido apoyo á la empresa, que, según nuestras noticias, piensa establecer una línea directa de vapores entre España y las repúblicas de América, proyecto que no podemos menos de aplaudir con entusiasmo y que, de llevarse á cabo, reportaría inmensas ventajas al comercio é industria de España. Ocasión tendremos de tratar extensamente de este importante asunto.

La *Gaceta* de ayer publica los estados de la recaudación obtenida en el mes de Junio último por valores presupuestados, y los pagos ejecutados durante el mismo. Reproducimos á continuación los datos más esenciales para conocimiento de nuestros lectores.

El importe total de los ingresos realizados por cuenta del presupuesto de 1876-77 ascendió á pesetas 51.983.894 en esta forma: contribuciones directas, 14.533.335; impuestos indirectos y recursos eventuales, 13.983.193; sello del Estado y servicios explotados por la administración, 21.581.321; propiedades y derechos del Estado, 544.416; ingresos procedentes de

Ultramar, 653.041; indemnización de guerra, 688.588. Aumentando á las anteriores partidas 12.590.594 por recursos extraordinarios del Tesoro—de los que 12.332.000 corresponden á reducciones militares—y los ingresos por cuenta de ejercicios cerrados, que ascienden á 4.991.665, tenemos una recaudación total de 69.566.083.

Los pagos ejecutados importaron 48.613.531 pesetas distribuidas como sigue: casa real, 791.667; Cuerpos colegisladores, 83.952; Deuda pública, 1.966.226; cargas de justicia, 194.717; presidencia del Consejo de ministros, 93.872; ministerio de Estado, 72.297; id. de Gracia y Justicia por obligaciones civiles, 1.169.508; obligaciones eclesiásticas, 4.150.090; ministerio de la Guerra, 9.886.703; id. de Marina, 3.114.349; id. de la Gobernación, 2.099.345; ministerio de Fomento, 3.449.947; ministerio de Hacienda, 8.077.912; resultados de ejercicios cerrados, 9.287.372.

La comparación de lo recaudado en Junio último con igual mes del año anterior arroja las diferencias siguientes:

Aumentos.—Impuesto de derechos reales y transmisión de bienes, 74.019; aduanas, 956.288; impuesto sobre cereales y sus harinas, 48.757; tabacos, 1.390.107; loterías, 80.734. Total, 2.549.905.

Bajas.—Consumos, 673.438; impuesto sobre la sal, 15.775. Total, 689.213.

Resulta, pues, un aumento líquido de 1.860.692 pesetas á favor del mes de Junio de 1877.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

PARIS 7 (8 30 noche, recibido en esta Agencia 3 madrugada).—Los funerales de Thiers tendrán lugar mañana sábado á las doce en la iglesia de Nuestra Señora de Loreto.

El orden del cortejo fúnebre se ha fijado por la familia del difunto. Lo compondrán los senadores, los antiguos diputados, los académicos y varias delegaciones de corporaciones y gran número de amigos del finado.

En el cementerio se pronunciarán varios discursos, siendo el primero el del Sr. Grevy.

Las autoridades han tomado las precauciones necesarias, pero se cree que no se turbará el orden.

VIENA 7.—Un despacho oficial de Bucharest asegura que los ataques de los turcos en los días 4 y 5 de este mes sobre Lotcha y Maren, cerca de Elena, fueron rechazados.

En el ataque general de los turcos contra el ejército ruso en Rustchuck, un solo destacamento ha retrocedido y otro ha guardado sus posiciones.

La lucha encarnizada sigue.

No se conoce aun el resultado definitivo del ataque de los turcos en Kadikí.

PARIS 7 (7 tarde, recibido en esta Agencia 3 madrugada).—Los periódicos ultramontanos desmienten los rumores esparcidos sobre la falta de salud del Papa.

Los diarios liberales recomiendan la calma y la moderación á propósito del entierro de Mr. Thiers.

LONDRES 8 (8 40 mañana, recibidos en esta Agencia 11 de id.).—El *Times* publica un despacho de Syra desmintiendo la alegación de el *Daily Telegraph*, asegurando que Gladstone ha excitado á los griegos á atacar á los turcos.

BELGRADO 8.—Aquí se asegura que el Gabinete de Berlín aprueba la conducta de los serbios que se disponen á pelear con los turcos.

PARIS 8 (11 50 mañana, recibido en Madrid 10 noche, comunicado á esta Agencia 11 15 noche).—A pesar de la copiosa lluvia que empezó anoche y continúa aun, la plaza de San Jorge domicilio de Mr. Thiers, los boulevares y la iglesia de Nuestra Señora de Loreto se hallan ocupadas por una inmensa multitud que permanece tranquila.

Algunos comerciantes han cerrado sus almacenes.

BUCHAREST 9.—(9 25 mañana, recibido en Madrid 10 35 mañana, id. en esta Agencia 11 mañana).—Los rusos preparan un ataque enérgico contra Plewna.

RAGUSA 8.—La ciudad de Niksik se ha rendido hoy á las tres de la tarde á discreción, de los montenegrinos triunfantes.

LISBOA 9.—Los emperadores del Brasil se han embarcado hoy abordo del vapor *Orinoco* con rumbo á Rio Janeiro. Los reyes se han despedido en el mismo vapor.

La escuadra española ha saludado á los emperadores al paso del *Orinoco* por delante de la escuadra.

PARIS 8 (7 tarde, recibido en esta Agencia 8 30 tarde del 9).—El discurso pronunciado por Mr. Grevy en el cementerio al dar sepultura al cadáver de Mr. Thiers, recuerda que el ilustre difunto sacrificó sus convicciones monárquicas á la república, única forma de gobierno que consideró posible.

Los Sres. Rothuan, Sacy y Vintri pronunciaron también discursos considerando á Thiers como orador, historiador y escritor.

Simon le elogió por el respeto que profesó siempre á las mayorías parlamentarias.

El acto terminó en medio del mayor orden.

PARIS 8 (noche retrasado).—Una inmensa muchedumbre ha acompañado el cadáver de Thiers al cementerio. El ataúd y el carro fúnebre estaban cubiertos de ramilletes y de coronas.

La señora de Thiers le acompaña hasta su última morada.

La muchedumbre aumenta, su actitud es respetuosa y tranquila.

Se oyen algunos gritos de ¡viva la república! pero las personas de la comitiva imponen silencio á los que gritan.

Se han pronunciado varios discursos en el cementerio.

Fabra.

NOTICIAS GENERALES.

Segun vemos en un periódico italiano, por iniciativa de muchas señoras de Florencia, se celebrará muy pronto en Roma un congreso nacional femenino.

El periódico no dice de qué van á ocuparse las señoras en el futuro congreso.

El pueblo de Rubí, perteneciente al distrito electoral de San Felú de Llobregat, ha regalado á su diputado, nuestro querido amigo Sr. Sedó, una riquísima plancha de plata donde se halla grabada con primorosos caracteres, la declaración de hijo adoptivo hecha por aquel ayuntamiento á favor de dicho señor, la cual se halla colocada en una preciosa lámpara de mármol negro, cuyos bordes le sirven de marco. De los cuatro vértices de la plancha se destacan otras tantas cantoneras elegantemente labradas. En la parte superior del cuadro hay dos gruesos anillos de plata. Es una magnífica obra en la que no sabemos que admirar mas, si la pureza de sus líneas ó la belleza del conjunto.

Ha llegado á Granada el señor gobernador de aquella provincia.

En Málaga se exhiben al público, en un portal, dos «hombres niños» de 31 y 28 años de edad, perfectamente formados, cuya estatura es la de 85 á 90 centímetros.

Buenos granaderos.

La biblioteca mercantil de Nueva-York contiene actualmente 170.000 volúmenes.

En el inmediato pueblo de Tetuan se hundieron dos casas por el empuje de las aguas.

Los periódicos de Barcelona recibidos ayer traen el programa de las fiestas que con motivo de la feria se celebrarán en aquella población desde el 23 del corriente hasta el 1.º de Octubre.

Se calcula que pasan de dos millones y medio las cabezas de ganado lanar que han perecido en la reciente sequía que aflige al Estado de California, ó sean dos tercios del dicho ganado existente en aquel Estado.

Muchos de los grandes propietarios han tenido que abandonar como diez mil cabezas en las montañas.

Se dice que encuentra oposición en el ministerio de la Guerra el proyecto presentado por el general San Roman para que se hiciera una promoción de las cabezas de las escalas de jefes y capitanes del arma de infantería.

Parece que el presbítero Sr. Manterola va á publicar un libro combatiendo los errores de la escuela espiritista.

Las averías ocasionadas por las últimas lluvias en la vía de Zaragoza son de bastante consideración. El agua destruyó las huertas situadas entre Humanes y Espinosa; arrastrando árboles y frutos y con ellos mas de cien postes del telégrafo.

Es curiosa la colección de objetos que, con destino al Museo ultramarino, hay depositados en el ministerio de Ultramar. Maderas, fósiles, armas, cañas, reptiles y otros objetos raros llamarán la atención del público cuando se abran los salones de dicho Museo en el nuevo edificio del ministerio del ramo, en la plaza de Santa Cruz.

Han comenzado á reconstruirse en las Vascongadas los libros del registro civil, incendiados por los carlistas. Los interesados deben alegar sus derechos hasta fin de este mes.

Se han presentado hasta ahora 333 solicitudes de exámenes para ingreso en el cuerpo de aspirantes de telégrafos.

El día 8 por la tarde cayó en el Escorial una chispa eléctrica de los talleres de harina de la real Casa, sin ocasionar afortunadamente ninguna desgracia personal ni daños de consideración.

Anteayer tarde cayó una chispa eléctrica en el tren de coche real que se conducía á Sevilla para el viaje al Escorial de S. M. la reina Isabel, quedando destruidas las cadenas y topes que le unían á los dos últimos coches, los cuales sufrieron algunos desperfectos.

Segun *El Siglo Médico*, los padecimientos de carácter catarral han experimentado un acrecentamiento considerable durante la semana, revistiendo forma de fiebres mucosas con tendencia á la prolongación hasta el segundo septenario; los reumatismos musculares transitorios, también han sido muy numerosos, fijándose en los músculos de la región cervical lateral-posterior, en la dorsal superior ó en la lumbar. Las fiebres intermitentes han aumentado en intensidad y en número, habiendo en cambio disminuido los afectos gastro-intestinales que tanto habían predominado en las semanas anteriores. Las neuralgias intestinales también han sido frecuentes.

Ha hecho dimisión del cargo de jurado de la Exposición vinícola y de la presidencia de la sección de análisis el señor D. Ramon Torres Muñoz de Luna.

Un maestro de tejedores de la fábrica de fajas que tiene en el Forcall D. Pedro Palos, ex-comandante de armas carlista de Castellfort, hubo de ser reconvenido el sábado último por el dueño en casa de éste, y apagando la luz y sacando una

navaja, la emprendió con él á puñaladas dejándole gravemente herido.

Ha salido de Jaen con dirección á esta corte el gobernador de la provincia, encargándose del mando de la misma el secretario del gobierno civil.

El ayuntamiento de Malcampa ha presentado su dimisión por no saber leer ni escribir los concejales.

Ha sido aprobada una propuesta extraordinaria de antigüedad para la provisión de algunas vacantes de tenientes y alféreces que existen en los tercios de la Guardia civil.

Ha llegado á Madrid el Sr. Alvarada. El duque de la Torre pasó ayer el día en San Juan de Luz al lado de los señores Sagasta y Ulloa.

Los jefes del partido constitucional están perfectamente de acuerdo en todos los asuntos políticos que puedan fijar la actitud de la minoría en ambas Cámaras y se inspiran para ello en su alto patriotismo nunca desmentido.

En la estación del Mediodía recibieron ayer á S. M. la reina Isabel los cinco ministros que se encuentran en Madrid, el presidente del ayuntamiento, el subsecretario de la Presidencia y el secretario del gobierno civil. El gobernador y el presidente de la diputación provincial han acompañado á S. M. al Escorial. Desde la estación del Mediodía á la del Norte, la han acompañado también por la línea de circunvalación los ministros y las autoridades.

El marqués de Cabra, el conde de Sepúlveda y el marqués de Salamanca han seguido al lado de S. M. y continuado el viaje hasta el real sitio de San Lorenzo.

El Imparcial «ha oído asegurar en algunos círculos que en la entrevista de Agen, el Sr. Cánovas del Castillo ha concedido al duque de Decazes lo que Francia solicitaba, esto es, suspender las tarifas diferenciales del nuevo arancel á cambio de la promesa del duque de Decazes de pedir para España á las Cámaras francesas, cuando se reunan, el trato de la nación más favorecida.»

La *Correspondencia* sale al encuentro con lo siguiente:

«Podemos asegurar que las conferencias celebradas en la frontera entre el Sr. Cánovas del Castillo y el duque Decazes, han sido privadas, y por consiguiente cuanto se diga sobre el asunto de que tratamos no puede revestir más carácter que el de una suposición aventurada.»

En los últimos seis meses se ha exportado de Rusia trigo por valor de 13 millones de pesos contra 8.000.000 en igual período del año pasado.

Los individuos de la Guardia civil que hacia el servicio en la carretera de Zaragoza, la noche del 5 del actual, prestaron un buen servicio en el pueblo de Tarazona. Avisados por el alcalde de que en el barrio de San Antonio se hallaban inundadas varias casas, acudieron al lugar del siniestro, y con un arrojo digno de tan benemérito cuerpo, sacaron de las casas dos personas mayores y cuatro niños que estaban á punto de perecer ahogados.

Los atrevidos guardias que así han cumplido con su deber se llaman Juan Redondo Muñoz y Juan Fernandez Tellez.

El 2 tuvo lugar en París la inauguración del templo israelita de la calle de Bouffault, capaz para 900 personas, y que ha costado 600.000 francos.

Produjo gran efecto la entrada de los miembros del Consejo y de los grandes y pequeños rabinos precedidos por los maceros y los niños de coro.

La tormenta que descargó el día 5 en Guadalajara, alcanzó á los pueblos de Valdenoches, Tendilla, Arnuña, Fuentelviejo y Tarazona, dejando en todos asolados los campos. El fuerte aguacero, mezclado con granizo y piedra, inundó

Miró Corvino y vió efectivamente algo que parecía ser una espada; mas podía difícilmente dar crédito á sus ojos.

—¿Y cómo está allí, estúpido miserable! le preguntó con ira.

El soldado retorció sus largos bigotes de una manera tan siniestra, que Corvino se creyó obligado á repetir más cortésmente la pregunta. Entonces contestó:

—El, ó ello, ó lo que fuese, sin el menor esfuerzo y como por encanto la arrancó de mi mano, y de la suya la pasó donde la ves, tan fácilmente como tiro yo el tejo á doce varas.

—¿Y luego?

—Y luego él y el niño que andaba alrededor del pilar desaparecieron en la oscuridad.

—Vaya una historia extraña, murmuró por lo bajo Corvino, y hay sin embargo pruebas de que no miente el bárbaro. No es de seguro un cualquiera el que ha llevado á cabo esta hazaña. Mas dime, truhan, ¿por qué no diste el grito de alarma y llamaste en su persecución á los demás centinelas?

—Primero, Her Kornweiner, porque en mi país acostumbramos á pelear con hombres vivos, y no nos dá por andar tras de duendes ni fantasmas. En segundo lugar que, ¿para qué era el perseguirlos? Ví sana y salva la tabla que pusiste á mi cargo...

—¡Estúpido bárbaro! refunfuñó Corvino entre dientes. Este negocio, añadió luego en voz alta, te vá á costar caro: no dejarás de conocer que has cometido una falta gravísima.

—¿Una falta?

—¿Te parece poco haber permitido que se te acerque y hable un hombre sin darte el santo y seña?

—Pasito, capitán, pasito; ¿y quién te dijo que no le dió? Yo no he dicho tal cosa.

—¿Pero le dió efectivamente? No sería, pues, cristiano.

—Vaya si lo dió; se acercó y dijo muy claramente: *Nomen Imperatorum*.

—¿Cómo? dijo rugiendo Corvino.

—*Nomen Imperatorum*.

—¡Miserable! *Nomen Imperatorum* era el santo y seña, gritó lleno de desesperación el romano.

—*Nomen ó Numen*, todo se sale allá, me parece (1). Supongo que la diferencia de una letra no será tanta diferencia. Tú me llamas á mí Armenio, yo me llamo Hermann, y los dos nombres significan sin embargo lo mismo. ¿Por dónde me ha de venir á mí el conocer vuestras sutilezas de lenguaje?

Estaba Corvino que bramaba de cólera contra sí mismo. Conoció entonces, aunque tarde, cuánto mejor hubiera sido para su intento haber puesto allí de centinela á un pretoriano inteligente y astuto, en lugar de un extranjero necio y salvaje.

—Bien, le dijo del peor humor, tendrás que responder de todo esto delante del emperador, y ya sabes que no tiene por costumbre dejar pasar sin castigo tan graves faltas.

—Cierto que sí, Herr Kornweiner, replicó el soldado

(1) *Nomen Imperatorum*, significa, *Divinidad de los Emperadores*, y *Nomen Imperatorum*, *Nombre de los Emperadores*.

las calles, derribando algunos edificios y teniendo por espacio de algunas horas al vecindario en angustiosa alarma. Por fortuna no hay que lamentar desgracias personales, si bien han sido arastrados por la corriente algunos ganados, pereciendo ahogados.

La Gaceta de anteayer publicó el estado demostrativo de las cantidades suscritas en concepto de donativos, intereses de las mismas y aplicación que tienen en el día para los inútiles y huérfanos de la guerra civil, ascendiente á la de 3.307.936 pesetas con 51, y el remanente de socorridos con arreglo á la siguiente clasificación: Inútiles, 277; huérfanos, 947; desamparados, 93; total de socorridos, 2.162.

De un colega de la mañana: «Decíase ayer, y nosotros como rumor lo acogemos y lo reproducimos, que el Sr. Elduayen, en un plazo que no puede determinarse con seguridad, entrará á formar parte del Gabinete, encargándose de la cartera de Ultramar.»

La Correspondencia añade: «Como este rumor ha circulado anteriormente, podemos asegurar que el señor Elduayen no se ocupa por ahora de política en manera alguna, y que si el Gobierno, con el cual está identificado, ó la política de la situación que apoya y defiende el Sr. Elduayen, necesitaran de su intervención activa, es claro que contarían con su curso; pero no hay nada que autorice el rumor que comenta el colega á que nos referimos.»

Hemos leído en un colega, que se ha pedido autorización para establecer un lazareto en las islas Canarias.

La noticia nos sorprende porque á la vez que disminuye la navegación en buques de vela á las Antillas, y á los vapores de hierro se la conceden tan latas prerrogativas en asuntos sanitarios, no se nos alcanza como se piden nuevos gastos al Tesoro para cosas innecesarias.

Hay un lazareto en Mahon, al Oeste de la península; casi otro en Santander, ó sea al Norte; otro en Vigo y otro en Tambo, al Noroeste, y ahora pide otro Canarias, al Sur.

Cerca de la playa de Noja ha ocurrido en la tarde del día 4 uno de los más tristes sucesos: una lancha que conducía doce personas, que venían, según se ha dicho, á una romería ó promesa, naufragó, ahogándose tres mujeres y tres niños: una de aquellas infelices parece que se hallaba en cinta y fué encontrada con uno de los niños entre sus brazos, por lo que se supone era hijo suyo. La lancha era de Motrico.

El número de telegramas transmitidos por los hilos de la compañía del cable submarino de Cuba, durante el mes de Julio último, ha ascendido á 2.362, y los ingresos se evalúan en 3.000 libras esterlinas contra 3.004 telegramas con 2.791 libras de ingresos en el período correspondiente del año anterior.

Los ingresos del mes de Mayo, que se habían calculado en 3.900 libras, han ascendido á 4.409.

El ministerio de la Guerra ha aprobado el programa al cual han de ajustarse los ejercicios de oposición pública para ingreso en la Academia de sanidad militar en plazas de médicos alumnos.

En L'Pays ha publicado el famoso Pablo de Cassagnac un artículo muy violento, que es un verdadero ataque á la memoria de Mr. Thiers, en estos momentos que todavía no ha sido conducido su cadáver á la última mansion.

El presidente Hayes no es taciturno como su antecesor el general Grant, pero poco pródigo de su palabra. El día 21 de Agosto pasó por el pueblo de Wells River (Nuevo Hampshire); pidióle la muchedumbre que hablase. El habitante de la Casa Blanca disparó á sus admiradores el siguiente breve y singular discurso:

«Señores: No puedo daros la mano á todos, porque sois muchos y tengo prisa. Debeis, pues, contentaros con verme, como yo me contento con veros. A esto hemos venido vosotros y yo, y como decía el difunto presidente Lincoln, «todos ganamos en el trato.» Agradezco el recibimiento que me dispensais; pero no me propongo tratar de asuntos de Estado.

Me escuchan personas de diferentes opiniones políticas, que difícilmente se pondrán de acuerdo sobre algunos puntos, pero que unánimemente desearán ver al país próspero y á la administración purificada. Podemos cometer errores por falta de criterio ó de conocimientos; nunca los cometeremos por falta de buenas intenciones; adios, señores, antes de marcharme quiero presentaros al juez Key: es un hombre que se ha equivocado mucho, pero que ahora está en lo firme.»

Otro discurso de Mr. Hayes pronunciado en Lisbon:

«Señores, muchas gracias por vuestras atenciones. Queremos llegar al monte Washington á hora propicia para contemplar el paisaje; no tenemos tiempo ni para estrechar las manos ni para pronunciar discursos. Con que así me limitaré á preguntaros: ¿estais bien de salud? y añadir jaldios!»

Según noticias de Zamora, S. M. llegará á aquella capital el día 10 del corriente, entrando por la puerta de Santa Clara.

Frente al edificio que ocupan el gobierno y oficinas de Hacienda pública de la provincia se levantará, costeado por los empleados, un modesto arco, y otro en la Renova por la comision de festejos.

En la calle de la Rua, entre las casas

centiguas al palacio en construcción de la diputacion provincial y el del hospicio, se levantará un tablado en forma de tendido, que ocuparán las comisiones de los ayuntamientos de los pueblos que vayan á saludar á S. M., adornado con mástiles de trecho en trecho con gallardetes y los escudos de armas de los partidos judiciales de la provincia.

La estacion del ferrocarril estará vistosamente adornada y habrá mástiles tambien con grimpolas y banderolas á derecha é izquierda de la carretera que conduce á la ciudad.

La real comitiva continuará por la Plaza Mayor y la de los Notarios, hasta la catedral, donde será recibida con pálio por el obispo de esta diócesis y su cabildo. Inmediatamente se cantará un solemne Te Deum, hospedándose despues S. M. en el palacio episcopal, en cuyos salones se verificará la recepcion oficial, ó en los del ayuntamiento que tambien se están preparando al efecto.

Como el objeto principal de la visita de S. M. es el de visitar el cuerpo del santo arzobispo de Toledo, Ildefonso, cuyo nombre lleva el monarca, se está preparando convenientemente la parroquia arciprestal de San Pedro, donde se guarda aquel, y el de San Atilano, á fin de que pueda adorar con la mayor solemnidad posible las santas reliquias, segun antigua costumbre.

Se distribuirán limosnas á los pobres por medio de bonos, y se repartirán otras á domicilio á los pobres vergonzantes.

Habrán gran campaneos, fuego artificiales, cohetes, tamboriles, músicas é iluminaciones en los edificios públicos y particulares, vistosamente colgados y engalanados al efecto.

Háblase tambien de una funcion de toros por la tarde y otra de teatro por la noche, así como de una comedia extraordinaria á los presos de la cárcel y á los acogidos de beneficencia provincial y particular.

Al día siguiente, 11, las músicas recorrerán las calles tocando la diana, y se repetirán las demostraciones de regocijo y alegría hasta despedir á S. M., que saldrá del recinto zamorano por la puerta de San Torcuato para visitar la ciudad de Toro.

Tambien habrá palomas y versos que se arrojarán desde los balcones al paso del rey y de la comitiva, y se dice que las zamoranas proyectan elevar un arco de flores en obsequio de la princesa de Asturias.

Dice un colega:

«Un periódico atribuye grande importancia á la entrevista celebrada entre los Sres. Cánovas y Quesada, añadiendo que el presidente del Consejo trató de saber si el general Quesada estaria dispuesto á formar Gabinete ante la eventualidad de que el Sr. Cánovas abandonara la direccion de los negocios públicos.»

Ni el Sr. Cánovas, segun dicen sus amigos, piensa abandonar el poder, ni en la conferencia de San Sebastian se trató del asunto que el colega supone.

Asegura L'Univers de Paris que el conde Gabriel de Saint Aymon ha regalado al Papa un servicio completo de altar, todo de oro macizo, sembrado de piedras preciosas. Con el regalo acompañó el conde una carta en que expresaba su vehemente deseo de que no pasase á terceras manos. Su Santidad lo aceptó bajo estas condiciones, salvo que si la reina Victoria se convertia al catolicismo le seria permitido donárselo.

Dice El Diario Mercantil de Málaga, que hasta fin de Junio último entraban en aquella ciudad por término medio, de dos mil á tres mil arrobas de aceite diarias; pero que á consecuencia de haber dejado en aquel ayuntamiento de cobrar el derecho módico que antes se pagaba á la introduccion, el aceite ha dejado de entrar, pues no merece calificarse de entrada, en concepto de dicho periódico, algunos centenares de arrobas, y eso no todos los dias, que se destinan al consumo y que se pagan segun calidad y la necesidad que siente el emperador.

El Sr. Castro ha presentado su dimision de embajador de España en Portugal.

En Avila se ha suicidado un tahonero, ahorcándose en el patio de su casa.

Segun carta que escriben á uno de nuestros colegas, los representantes de varios centros fabriles é industriales de Bélgica, se han dirigido al Gobierno de Bruselas llamándole la atencion respecto á las ventajas que aquel comercio podia reportar en sus relaciones con España, por consecuencia de la situacion en que esta se halla colocada respecto de Francia é Inglaterra. Esto quiere decir que tambien allí se va formando la opinion en sentido favorable para nuestros intereses.

Acaba de fallecer en Palma de Mallorca el ilustre padre jesuita Mariano Orlandis.

Segun el Soir, Gambetta no disimula á sus amigos su desaliento, declarando que no sabe cómo ha de resolverse este doble problema: contener á la extrema izquierda y mantener la union del centro izquierdo.

Se ha reproducido la peste bubónica en Reth (Constantinopla) por negligencia de las autoridades, segun las últimas comunicaciones que se han recibido en el ministerio de Estado.

En un lago de la isla de Hawii ha ocurrido un fenómeno curioso. Las aguas del lago Kilanea desaparecieron instantáneamente, dejando una inmensa cavidad de más de 500 pies de hondura. Al cabo de algunos dias apareció aquella cavidad llena de una lava volcánica, li-

quida como el agua y extraordinariamente agitada.

En el día de ayer han ingresado en la caja de Ahorros 794.004 rs. vn. por 1.507 imposiciones, de las cuales son nuevas 208, y se han satisfecho 561.166 rs. vn. á solicitud de 278 imponentes, 132 de ellos por saldo.

Habiendo dejado el señor duque de la Torre una tarjeta al Sr. Cánovas del Castillo, en casa del Sr. Ruiz (D. Jacinto) donde como es sabido se hospedó, al pasar por Biarritz, el señor marqués de Bedmar que suele visitar á menudo á los señores duques de la Torre, anunció á este que al día siguiente pasaria á visitarle el señor presidente del Consejo de ministros.

Y en efecto, á las diez de la mañana el Sr. Cánovas hizo su visita que fué bastante extensa y tan cordial como podia serlo entre personas que profesan opiniones políticas distintas.

La Gaceta de hoy no publica disposicion alguna de interés general.

En el Bolsin no se hizo anoche operacion alguna.

Esta madrugada se hallaba retrasado el servicio telegráfico de las lineas de Burdeos y Barcelona.

Ayer á las seis de la tarde fué herido de un balazo, que le atravesó el muslo izquierdo, un jóven que pasaba por la calle de Toledo, llevando una niña en los brazos. Otro jóven, sobre quien recaen sospechas de ser el autor del delito, fué preso y puesto á disposicion del juzgado de guardia.

MISCELÁNEA.

La empresa del teatro Real nos ha proporcionado una agradable sorpresa, que el público debe agradecerle, contratando á la célebre Paulina Lucca para la próxima temporada.

Hé aquí la lista completa de la compañía que ha reunido:

Sopranos y contraltos: Paulina Lucca, Erminia Borghi Mamo, Virginia Ferni, Fanny Rubini-Scalisi, Elena Sanz, Evelina Salvini, J. Sinal, Ana Bellocca, Augusta Armandi, Carolina di Monale, Cristina Ory, Maria Nicolau y Concepcion Torres.

Tenores: Enrique Tamberlick, Julian Gayarre, José Toressi, Ernesto Palmeri, Francisco Reynes, José Santes, Fernando Valero y Salvador Velazquez.

Baritonos: César Boccolini, F. Graziani, Antonio Huquet y Pablo Ugalde.

Bajos: Augusto Ponsard, Juan Ordinas, Luis Visconti, Aristides, Fiorini, Francisco Nicolau y Arturo Orris.

Maestros y directores: Mariano Vazquez y Carlos Scalisi.

Director de escena: Juan Ugalde y Francisco Saper.

Primera bailarina: Josefina Chini.

Director del baile, Manuel Guerrero.

Pintores: Busato, Bonardi y Valls.

La empresa anuncia que no hará alteracion alguna en los precios de las funciones en que tome parte la señora Lucca.

Llama la atencion en el jardin de plantas de Paris la colonia de nubios que ha llegado á aquella capital procedente del Africa y de paso para Londres. El interesante semanario que editan los señores Oliver con el título de La Academia publica una correspondencia sobre dichos individuos, y una serie de grabados muy curiosos.

Con motivo de la próxima Exposicion de 1878 de la nacion francesa, va á celebrarse un Certamen internacional de la belleza, entre todas las bellas señoras del universo que quieran concurrir á él, para la proclamacion de la reina del amor y la hermosura, y la distribucion de 61 premios, 34 lotes en dinero, 100 accesis y 200 menciones honoríficas, además, á la que obtenga el primer premio (si es pobre) se la costeará el viaje de ida y vuelta, manutencion, habitacion y carruaje durante seis dias en Paris, dándole tambien un gran traje y un dote por lo menos de 20.000 rs., que se hará por suscripcion general.

El certamen se hará por retratos, juzgando la direccion del certamen y un jurado general de señoras y caballeros, en el que habrá dos miembros de cada nacion que nombrará de entre sí cada una de las juntas que cada nacion designe con este fin (que se elejirán de la nobleza de cada nacion) para lo cual se les ha pasado el correspondiente aviso á todos los Gobiernos.

Dicho certamen tendrá lugar en Paris tres dias antes de la apertura de la Exposicion, en el local que para ello se destine, pasándose aviso á las comisiones nacionales con el tiempo suficiente donde este sea elegido.

Pueden entrar en este certamen todas las señoras que, teniendo quince años y no pasando de treinta y nueve, lo deseen para lo cual bastará mandar á la administracion de trabajos dos retratos, uno en bnto, de frente, y otro de cuerpo entero, de perfil, acompañando una notita, escrita muy clara, en la que conste la edad, nombre, apellidos, estado nacion, provincia y pueblo donde vive la remitente y 4 reales en libranzas para si hay necesidad de devolver el retrato ó notificarla algo (no mandándolos la que sea pobre), advirtiendole que se cierra la admision de competidoras en Europa el 15 de Diciembre de 1877.

Los retratos de las 61 señoras que hayan obtenido los 61 premios principales se expondrán en uno de los salones del certamen durante doce dias, ampliados hasta el tamaño natural, en magníficos cuadros.

La que obtenga el primer premio será proclamada reina del amor y de la hermosura, en una brillante fiesta que se dará en su honor y en el de las demás premiadas, veinte dias despues de celebrado el jurado, paseándola magníficamente vestida en una carretela á la Dumont, tirada por seis caballos, y seguida de otras cuatro más, en las que irán las demás señoras premiadas que se hallen en Paris, de pajes, heraldos, reyes de armas, palafreneros, caballeros y músicos, por los principales sitios de Paris, terminando con una brillante soirée y serenata por la noche.

Se harán para cada uno de los soberanos y jefes de las 32 principales naciones ó estados que abonen su importe, 32 magníficos Albums que contendrán, en 500 cartulinas adornadas al cromo de tres palmos de largo por dos y medio de ancho, 1.000 retratos de dos palmos de largo por uno y medio de ancho, que serán los de todas las señoras que acudan al Certamen. Además se hará otro con los retratos de las 61 señoras que salgan premiadas, magníficamente encuadradas en seda con broches de plata.

Ya son varias las naciones que tienen proyectado enviar á la Exposicion universal de Paris, como guarda salas, soldados de los diferentes institutos de sus ejércitos.

Sin contar á España, en cuya seccion nacional ostentarán su marcial apostura dos guardias del rey, dos alabarderos, cuatro soldados de infanteria, cuatro carabinieri, ocho guardias civiles, dos lanceros y dos dragones, Dinamarca y Suecia han anunciado oficialmente su propósito de enviar un destacamento armado á la Exposicion.

Los diez y seis soldados sucos se alojarán en el cuartel de la Escuela Militar, situado frente á la Exposicion, donde observarán en todo la ordenanza francesa.

Se les reservará una cantina especial, y su permanencia en la Exposicion se contará como tiempo de campaña, «esto es, doble para los efectos de su licencia absoluta. Recibirán su haber ordinario y una pequeña gratificacion.

El seguro de los equipajes es, puede decirse, la última novedad americana, y parece que el público viajante le da buena acogida. Una compañía de Nueva York con un capital de un millon de francos asegura los equipajes desde el momento que salen de una casa ó una fonda hasta su llegada al destino.

Los equipajes son asegurados contra el incendio y contra todos los accidentes por los caminos de hierro, buques, omnibus, estaciones de los ferrocarriles y fondas. La prima del seguro es la siguiente: 5 céntimos por dia, por cada 100 francos.

Diez dias, 35 céntimos idem.—Un mes, 50.—Dos meses 75.—Tres meses, un franco.—Por la Europa, 50 céntimos.

La estadística demuestra que durante los años 1875 y 1876 ha habido en los Estados Unidos y Canadá 727 fondas, 120 estaciones y 40 vapores incendiados; ¡Cuántos equipajes han desaparecido en estos desastres!

Con oportunidad se ha creado este seguro especial, sobre todo, si los señores fondistas no son responsables de los equipajes de sus parroquianos.

SUBASTAS.

Direccion general de Rentas Estancadas.

—Loterias.—En el día 11 del actual, á la una de su tarde, se efectuará en esta direccion general una subasta para la adjudicacion de letras por valores de Loterías, á cuyo acto solo serán admitidos los agentes de Bolsa y corredores de comercio, conforme lo dispuesto en órden fecha 4 de Marzo de 1874.

PAGOS.

La direccion general del Tesoro ha dispuesto que el día 11 del corriente se satisfaga en la Tesorería Central á los contratistas por servicios de guerra, obras públicas y otros conceptos los créditos comprendidos en la relacion del noveno grupo, primera cuarta parte, con el núm. 1 de presentacion y parte del núm. 2, cuya relacion queda expuesta en la porteria de este centro directivo á fin de que los interesados puedan conocer con antelacion el importe de sus respectivos créditos, así como el que les corresponda percibir por la expresada primera cuarta parte.

—La direccion del Tesoro público y ordenacion general de pagos del Estado ha dispuesto que desde el jueves próximo 13 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde, se entreguen por la Tesorería Central de la Hacienda pública los títulos de la Deuda amortizable del 2 por 100 interior, correspondientes á las carpetas de décimos de los del empréstito nacional de 175 millones de pesetas, señaladas con los números 1.703 al 1.918 inclusive, canjeables por los mismos.

—La direccion de la Caja de depósitos ha acordado los pagos que se expresan á continuacion para el día 11 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de resguardos depositados, primer semestre de 1874, factura número 440 de señalamiento; segundo semestre de 1874, factura núm. 503 de idem; primer semestre de 1875, factura número 510 de id.; segundo semestre de 1875, factura núm. 473 de id.; primer semestre de 1876, factura núm. 446 de id.

Intereses de resguardos no depositados, segundo semestre 1873, factura número 2.394 de señalamiento; primer semestre de 1874, factura núm. 2.328 de idem; segundo semestre de 1874, factura núm. 1956 de id.; primer semestre de

1875, factura núm. 1.909 de id.; segundo semestre de 1875 facturas números 1.754 y 1.755 de id.; primer semestre de 1876, facturas números 1.643 y 1.644 de id.; segundo semestre de 1876, facturas números 1.371 al 1.375 de id.

Resguardos amortizados, sorteo de 30 de Junio de 1873, factura núm. 640 de señalamiento; sorteo de 30 de Junio de 1876, factura núm. 509 de id.

Bonos del Tesoro, segundo semestre de 1874, factura núm. 199 de señalamiento.

—La secretaria de la direccion general de la Deuda pública ha dispuesto que por la Tesorería de la misma se entreguen el día 11 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, los títulos de Deuda amortizable al 2 por 100 interior, correspondientes á las carpetas de conversion señaladas con los números 6.149 al 6.592 inclusive de presentacion.

Tambien se entregarán en el expresado día los títulos de dicha clase de renta, pertenecientes á carpetas que ya han sido llamadas anteriormente y no se han presentado sus dueños á recogerlos.

—Existiendo en la Tesorería de dicha direccion general un considerable número de títulos de la Deuda amortizable al 2 por 100 interior, correspondientes á carpetas de conversion comprendidas en los números 1 al 6.148, que no han recogido los interesados á pesar de haberseles llamado ya anteriormente; este centro directivo excita de nuevo á los mismos para que el día 10 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, se presenten en la expresada Tesorería con objeto de retirar los indicados valores, evitandose así el torpeamiento que ocasionan en las operaciones de contabilidad.

—Los interesados que presentaron en la direccion general títulos de la renta perpetua exterior al 3 por 100 de la emision de 1856, y cuyas facturas de presentacion están señaladas con los números 77 y 100 á 123 inclusive, pueden presentarse el día 10 del actual, de once de la mañana á dos de la tarde, en la Tesorería de estas oficinas á recoger los expresados títulos con las hojas de cupones respectivas á los mismos.

—La direccion del Tesoro, el día 11 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde, satisfará la Tesorería Central las facturas de cupones de bonos del Tesoro de la primera emision, vencimiento de 30 de Junio de 1877, señaladas con los números del 810 al 900 y 201 al 259 de presentacion, y 210 á 359 de sorteo para el pago, importantes 127.719 pesetas.

—La misma direccion del Tesoro, el día 11 del corriente, de diez de la mañana á dos de la tarde, satisfará la Tesorería Central las facturas de cupones de bonos del Tesoro de la segunda emision, vencimiento de 30 de Junio de 1877, señaladas con los números del 80 al 124 de presentacion, y 80 á 124 de sorteo para el pago, importantes 42.565 pesetas y 50 céntimos.

SECCION RELIGIOSA

SANTO DE HOY.—San Nicolás de Tolentino.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de padres Escolapios de San Fernando, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará un buen orador.

En la iglesia de los Irlandeses se celebrará á San Nicolás de Tolentino con misa mayor, manifesto y sermón que predicará D. Patricio Páramo.

Sigue celebrándose la novena de la Virgen del Buen Suceso en su iglesia, y predicará en los ejercicios D. Ignacio Villala.

Tambien continúa la novena de Nuestra Señora de la Zarza en San Pascual.

Continúa la novena de la Virgen de Monserrat en su iglesia, y dirá el sermón en los ejercicios de la tarde D. Vicente Manterola.

En la capilla de la V. O. T. de San Francisco en el segundo día de su novena del santo Patriarca, y predicará hoy en los ejercicios de la tarde D. Manuel Uribe.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. de manifesto por la mañana de diez á doce y por la noche de siete á nueve en obsequio de su divino titular Jesús Crucificado.

En la bóveda de San Ginés habrá ejercicios con sermón que predicará D. Luis Peralta.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, del Sagrario en San Ginés ó la de la Vida en Santiago.

ESPECTÁCULOS PARA HOY

PRINCIPE ALFONSO.—(Compañía Arderius).—A las ocho y media.—T. par.—Los sobrinos del capitán Grant.

TEATRO DEL PRADO.—A las ocho.—Se anunciará por carteles.

PRICE.—A las nueve.—Grande y variada funcion compuesta de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomarán parte los principales artistas de la compañía y la célebre familia Boorn, y linda diversion por los clowns.

PARQUE DE MADRID.—Skating Club.—Horas de sesion: de cinco á diez de la mañana; y por la tarde, desde las cinco al anochecer.

LA COMPLACIENTE.—Gran baile campastro de siete de la noche á una de la madrugada.

MADRID.—1877.

Imp. de EL POPULAR, á cargo de J. Nozal, Calle de las Huertas, núm. 70.

SECCION DE ANUNCIOS.

PASTILLAS DE BELMET.



NO MÁS TISIS.

PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

REMEDIO HASTA HOY EL MAS EFICAZ CONOCIDO CONTRA LOS CATARROS DEL PULMON, ENFERMEDADES DEL PECHO, Y ESPECIALMENTE CONTRA LA TISIS.

Son falsas las cajas que no lleven la firma y rúbrica de los Sres. Montero y Saiz y la litografía del pastor en colores: además, las pastillas verdaderas llevan grabado por un lado «Montero y Saiz», y por el otro «Pastillas de Belmet».

Las pastillas de Belmet se espandan en casa de sus autores D. Félix Montero y D. Vicente Saiz, Corredora Alta, núm. 3, y Pez, núm. 9, Madrid, y en todas las principales farmacias de España y del extranjero. Precio de la caja, 30 rs.; en los pedidos de seis cajas en adelante, se rebaja el 25 por 100; á los señores farmacéuticos precios especiales.

Toda la correspondencia se dirigirá á nombre de los Sres. Montero y Saiz, Madrid; de esta manera se evitará la demora en los pedidos. (2.264)



SEÑORAS Y SEÑORITAS:

Suscribanse VV. á **La Guirnalda** y tendrán por muy poco dinero figurines de modas, patrones cortados de tamaño natural, y la más completa colección de dibujos para bordar, además de un texto ameno é instructivo y de las grandes ventajas en primas, rifas, regalos y grandes premios, que como ninguna otra publicación les ofrece. — Para más detalles, pídase el prospecto á la Administración, Barco, 2 duplicado, Madrid.

CHOCOLATES

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España; y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

(2.248.)

Enfermedad Secretas

CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad. **BOLOS DE ARMENIA:** gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 34; por menor, Sres. Borrell Moreno, Miquel Escolar, S. Ocaña y Ortega.

GRANA DE MOSTAZA

BLANCA DE SALUD.

Las observaciones clínicas han demostrado hace más de medio siglo las saludables propiedades de este eficaz producto, que sin mediación, cura la gastritis, galtragias, dispepsia enfermedades del hígado y la piel, etc.

En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 34, por menor, 9 rs. la caja de 1/2 kilo sus depositarios de Madrid y provincias. 869

POLONIA SANZ,

DENTISTA DE CAMARA DE S. M., avisa á sus numerosos amigos y parroquianos haber efectuado su traslado, y ofrece su casa, barrio de Argüelles.

En atención á su numerosa clientela, participa á sus amigos y parroquianos que sigue haciendo la rebaja de costumbre, como es:

Limpiar la boca, 40 rs.—Extracciones, 40 id.—Empastar, 40 y 30 dem.—Orificar, de 30 á 60 id.—Dientes, desde 20 á 40 id.—Entaduras completas, de 500 á 2.000. Las curas, á precios convencionales.—Barrio de Argüelles, detrás de la puerta del Buen Suceso, Tutor, 34. 34. TUTOR. 34.

LOS DOS CADAVERES, con láminas, por Federico Soulié.—*Roma subterránea*, por Carlos Didier. Nueva edición ilustrada con grabados intercalados en el texto. Estas dos preciosas novelas en un tomo, su coste 42 rs. (4.049)

JOSÉ DEPUÍ,

Marmolista.

Lápidas, panteones, fuentes y baños.—Chimeneas, pavimentos, fregaderos y muebles.

JARDINES, 24.—MADRID.

Lápidas desde 100 reales en adelante. 2449.

DEPOSITO DE ROPAS.

PRIMERA CASA DE ESPAÑA Y UNICA EN SU CLASE.

Se compran y venden ropas procedentes de saldes, quiebras y préstamos.

Hay ropas de las mejores sesterías de Madrid, gran surtido en capas, carriks, gabanes rusos, levitones, chaqués de castor y tricot, levitas y toda clase de prendas de vestir. También se alquilan fracs y toda clase de prendas. Silva, 22, tienda. (2.534.)

UTILE DULCI.

Compuesto exclusivamente con plantas aromáticas benéficas é higiénicas, reuse el

LICOR DE HENDAYA

al ma exquisito gusto, propiedades esencialmente tónicas y digestivas.

Blanco, 42 y 20 rs.; amarillo, 44 y 24 rs.; verde, 45 y 28 rs.—40 por 400 tomando 6 botellas.

Véndese en Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.

BARATO
Gran liquidacion en camas de todas clases
PRECIO FIJO
Alcalá, 14, tienda de Camas: 2482

NO MAS TOS

HELICINA VEGETAL.

Curacion rápida y segura de toda clase de toses, por pertinaces y rebeldes que sean, curando la catarral en 24 horas. Jarabe á 42 rs. frasco; pastillas á 42 rs. caja, y píldoras á 40 rs. caja. Exitos seguros. Farmacia de Perez Negro, Ruda, 44; Pontejos, 6; y Valladolid, Llorente.—Ag. 2.260



DESCUBRIMIENTO

NO MÁS ASMAS, NI TOS, NI SOFOGACION con los polvos del Dr. H. CLÉRY de Marsella.

MADRID: Por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 34.—Por menor: Pasta, 8 rs.; Polvos, 46 y 38 rs.; Sres. M. Miquel, S. Ocaña, Garcerá y Ortega. (2.262)

APARATOS ELECTRICOS.

LDEFONSO SIERRA, CONSTRUCTOR

Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, pararrayos para edificios, tubos acústicos para establecimientos y carruajes, objetos para grabadores, Lobo, 8, duplicado.—Catálogos gratis. 4.939

CUENTA

LA LAVANDERA

Este librito es muy útil para llevar la cuenta de toda la ropa que se entrega á la lavandera, y además contiene la tabla de reducir los reales á cuartos.

En la Administración de este periódico se vende al precio de MEDIO REAL.

L. LEGRAND

Parfumista proveedor de varias Cortes extranjeras
207, rue Saint-Honoré, PARIS

PERFUMES NUEVOS **ESS ORIZA** ADOPTADOS POR LA MODA

Medalla de mérito en la Exposición universal de Paris 1867 y de Viena 1873.

Oriza Azucena.	Oriza suave.	Muselina de la India.
Oriza B. Legrand.	Oriza de la Carolina.	Jockey-club.
Oriza de la Florida.	Oriza soberano.	Heliotropio del Japon.
Oriza florido.	Oriza Ylang-Ylang.	Perfumes de la Corte.
Oriza-Derby-Fashion.	Ramillote de heno cortado recientemente.	Flores de Francia.
Oriza de la Exposición.	Azucena del valle.	Miel de Inglaterra.
Oriza lindo.	Ramillote de la Habana.	Ramillote de la Emperatriz.
Oriza real.		

En casa de los principales peluqueros y perfumistas de España y Francia.

Gran competencia en calzado.

12 Plaza de Herradores, 12.

PARA CABALLERO.

A 42 reales par de botinas becerro, y a 46 reales de becerrillo mate.

PARA SEÑORA.

A 28 reales botinas de chagrin, y á 40 reales de becerrillo mate

La elegancia y baratura, unidas á la solidez y bondad del género, que se espande sin adulteracion, han colocado á este establecimiento á la altura de los más acreditados, y su dueño, al anunciarlo al público espera con tinuará mereciendo sus favores, y agradecerá se examinen las clases y se comparen los precios que en los escaparates se tiene expuestos. 2635